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这几天整理旧物，发现一叠多年来没有兑现的支票。它们或多或少见证了我们一家人来美的

奋斗历程。 

 

我 88 年来美，妻子 90 年的

最后一天到。那个时候，我

们的收入都是不高的。但在

妻子到后的第三年（1993），

我们就贷款买了我们的第一

所房子（右图）。我们收人不

高，但信用指数高（800 分），

因此顺利获得贷款。贷款分

30 年还，但我们 15 年内就

提前还清了，并买上了第二

所房子。第二所房子更大、

更 新 ， 地 区 也 更 好 。（ 见

https://yannan.us/nalani/nalani.htm） 

 

在第一所房子时，二个儿子都跟我们住。他们那时还在读书。大儿子上大学的第一笔学费

（3000 多块）是我交的。开支票时，我心疼了一下，但马上告慰自己：儿子能来到身旁，

我能为他上学交学费，真幸福！不过，开支票的幸福感这这么一次，因为儿子们从此就不让

父母替他们交学费了。大儿子在威拉姆特大学课余当油漆工，并成了学生队的工头。小儿子

在课余打了三份工。有一次打工的地方很偏远，我下班去接他时没看到人影，只看到漫漫一

片田野，不免心急又心疼。 

 

大学毕业后，他们很快自己找了工作。开工资的第一个月，他们都给父母开了支票。我们收

下支票作纪念，但不兑现，并吩咐他们，从此不必再给父母钱。另外一叠没有兑现的支票，

是两个儿子结婚时，西雅图友人（原石码教会吴牧师的儿女）邮寄过来的。我们给儿子看了

支票，他们说留下支票作纪念。他们买房时，我们也给他们开了支票。这些支票他们也从来

没有兑现。 

 

靠自己，而不靠父母，不啃老，是美国大部分年轻人的共同的优点。我们二老是幸运的。 

附：美国人的信用指数一览。 

      对比表说，678 是美国人的信用指数的平均数。660-749 算“好”，750-850 算“特好”。
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